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港商最關注十大事「梁游失議席」列三甲

香港文匯報訊

（記者 鄧學修）

中聯辦經濟部貿易

處昨日假港島海逸

君綽酒店舉行丁酉

年春茗，經濟部副

部長兼貿易處負責

人劉亞軍、經濟部

副部長雷海秋，聯

同嘉賓商務及經濟

發展局局長蘇錦

樑、創新及科技局

局長楊偉雄等出

席。春茗晚宴筵開

超過30席，近400

商界翹楚、社會賢

達聚首一堂，共祝

香港來年經濟發展

再創輝煌，場面熱

鬧。

中聯辦經濟部貿易處春茗
劉亞軍雷海秋蘇錦樑楊偉雄等出席 400賢達聚首

香港文匯報訊（記者 李摯）「2016香
港商界最關注的十件大事」評選頒獎典禮
昨日假金鐘萬豪酒店舉行，財政司司長陳
茂波、中聯辦副主任楊健、香港基本法委
員會副主任梁愛詩、立法會主席梁君彥、
大紫荊勳賢曾鈺成、全國政協常委陳永
棋、全國政協教科文衛體委員會副主任蔡
冠深、中國僑聯副主席陳有慶等共同主
禮，與一眾合辦機構代表、工商社團知名
人士一同揭曉評選結果。「深港通年底正
式開通」、「人大釋法遏制『港獨』高
院裁定梁游失議席」、「特朗普勝希拉
里當選美國總統」成為2016年最受香港
商界關注的首三件大事。

陳茂波楊健梁愛詩等主禮
評選活動由香港商報聯同25家本港各
大商會、社團共同舉辦，於去年12月1

日至31日經香港與內地各界的投票信函
及網上投票，選出2016年「香港商界最
關注的十件大事」，其餘七件大事依次
為：「初一旺角暴亂 全城同聲譴
責」、「梁振英『一帶一路』施政報
告」、「英國公投脫歐 英鎊急跌」、
「港府加辣 印花稅增至15%」、「人
民幣加入SDR 邁向國際化」、「香港
IPO全球稱霸 郵儲銀行成集資王」、
「美元強勢人民幣承壓」。
陳茂波致辭時稱，香港多年來經歷

過大大小小的風浪，都能一一克服，
除了我們擁有穩固的經濟基礎、高效
率的市場、有效的監管制度，加上健
康的公共財政外，更因香港坐擁「一
國兩制」優勢，持續為香港經濟注入
新發展動力。
他續說，2016年，香港與內地經濟合

作取得很多值得紀念的突破。人民幣於
去年10月正式加入SDR，香港作為全
球領先的人民幣離岸中心，相信定會迎
來不少商機。
他稱，「深港通」、「滬港通」以及
內地、香港兩地基金互認的安排，有利
於投資者利用香港多元化的渠道投資內
地，鞏固香港作為國際金融中心的地
位，而「一帶一路」更將為香港帶來長
遠發展機遇。

陳茂波信港新一年再創高峰
展望2017年，陳茂波說，全球政經

格局仍有很多不明朗因素，很可能為世
界金融市場帶來波動，但深信憑着香港
深厚的經濟基礎，加上商界同仁靈活變
通、堅毅努力的精神，定能克服種種挑
戰、轉危為機，在新一年再創高峰。

香港文匯報訊（記者 子京）由
香港特區政府駐布魯塞爾經濟貿易
辦事處與香港專業及資深行政人員
協會主辦的「港毅行．港精神」，
早前在獅子山公園舉行啟動禮。
「港毅行．港精神」目的是促進
香港與歐洲的青年交流。活動對
象為 1997 年 7月 1日至 1998 年 6
月30日出生的香港永久性居民，
現正歡迎符合資格的年輕人報名
參加。
20名獲選者可獲全數贊助往比利

時訪問8天，行程包括參與2017年

8月26日至27日在比利時的「樂施
毅行者」、與當地年輕人交流、拜
訪歐洲或比利時企業及機構，促進
香港與歐洲的青年交流，並慶祝特
區政府成立20周年。
商務及經濟發展局副局長梁敬

國、專資會會長陳紹雄、比利時駐
港總領事Michele Deneffe、香港前
劍擊運動員何嘉麗、毅行教室創辦
人陳國強、「港毅行．港精神」籌
委會主席張華強等賓主，以及各支
持機構代表及年輕人日前一同啟動
「港毅行．港精神」。

盼宣港人敢於挑戰精神
陳紹雄期望，「港毅行．港精

神」能讓香港年輕人拓展潛能，以
團隊精神突破極限完成100公里毅
行，宣揚香港人敢於挑戰無限可能
的精神；同時令他們加深對比利時
與歐盟之認識，擴闊眼界。他補充
此行更可推廣香港的綠色旅遊。
張華強則期望，社會各界支持

「港毅行．港精神」，鼓勵符合
資格的年輕人踴躍參與，擴闊眼
界。

■「港毅行．港精神」正式啟動。

專資會「港毅行」啟動
促進港歐青年交流

劉亞軍致辭表示，去年中國經
歷了世界經濟複雜多變，以

及內地經濟結構深度調整，經濟增
長高達6.7%，走在世界前列，於外
資管理體制實現重大變革，而「一
帶一路」的建設和自貿區的商談亦
取得了積極進展，推動經濟穩步向
前，是內地對外開放取得的新成
績。
他續說，今年是香港回歸20周

年，亦是內地實施「十三五」規劃
的重要之年，貿易處將繼續作為兩
地經貿交流的橋樑，發揮紐帶作
用，並配合做好CEPA項目下新協
議的準備工作，支持港資企業在內
地的發展，協助香港工商界參與
「一帶一路」建設和開展與沿線國

家和地區的交流，推動兩地經貿交
流與合作再上新台階。

蘇錦樑冀多與貿易處合作
蘇錦樑致辭指，國家在「十三

五」規劃綱要港澳專章裡明確表
明，支持香港鞏固和提升國際貿易
中心的地位，也提出了加大內地對
港澳地區的開放力度。
同時，中央亦支持香港的對外開

放，特別是「一帶一路」的建設
上，希望香港各界能夠好好把握這
些機遇。
他形容香港工商業界生命力強，

在面對不同挑戰和壓力時，均能將
之轉變成為機遇，是香港業界的強
項和優勢，加上貿易處多年來一直

擔任聯繫人的角色，照顧香港業界
的需要。
蘇錦樑希望，今年亦能多與貿易處
合作，為兩地經濟發展作出貢獻。
春茗晚宴冠蓋雲集，出席嘉賓尚

包括吉林省延邊州州長李景浩，食
物及衛生局副局長陳肇始，商務及
經濟發展局副局長梁敬國，工業貿
易署署長甄美薇，知識產權署署長
梁家麗，機電工程署署長陳帆，立
法會主席梁君彥，香港中華總商會
會長蔡冠深，香港總商會主席吳天
海，香港中華廠商聯合會會長李秀
恒，香港工業總會主席鄭文聰，香
港中華出入口商會會長張學修，香
港中國企業協會副會長兼總裁張夏
令等。

■中聯辦經濟
部貿易處春茗
晚宴，賓主合
照。

彭子文 攝

■「2016香港商界最關注的十件大事」評選頒獎典禮，賓主合影。 李摯 攝


